

Tlalnepantla condona pagos por suministro de agua al Teletón



Pág. 3

Ayuntamiento de Naucalpan va tras policías corruptos y pide al pueblo denunciar abusos de autoridad

ALICIA RIVERA

El alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya, informó que ya se inició una investigación penal contra los policías que intentaron extorsionar a un automovilista en Periférico Norte, además de que la Comisión de Honor y Justicia abrió una indagatoria administrativa para determinar la suspensión o remoción de los elementos involucrados.

Pág. 2



Impulsó GEM 19,866 mdp de inversión en Edomex al agilizar las EVIE en 2025

Pág. 2

PORTAI

Liberación

Quienes más defienden el T-Mec son empresarios de EU, afirma Sheinbaum; no descarta reunión con Donald Trump



Pág. 6

LEOBARDO HERNÁNDEZ

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo descartó una ruptura de relaciones comerciales con Estados Unidos, ante las declaraciones del presidente Donald Trump, que ha amagado con no renovar el T-Mec.



Pág. 3

Ningún sector poblacional del Edomex abandonado con estrategia integral de bienestar de la gobernadora



Pág. 6

Reanudarán suministro de agua en zonas de Toluca abastecidas por tanque El Calvario



Pág. 7

Concluye GEM 2^a etapa de la construcción de Universidad Intercultural del Edomex en Xonacatlán

Derecho de Picaporte
Alfonso Godínez

- Gobernadora con diputados.
- Hoy con periodistas.
- PRI casi pierde registro: IMM.

Pág. 4

Reconocen diputados de todas las bancadas voluntad del GEM para trabajar con el Legislativo



Pág. 5

Permanente monitoreo y fomento a la salud entre comunidad de la UAEM



Pág. 3

Recuperan más de 2 mil litros de combustible robado en Acolman, pero se fugan huachicoleros



Pág. 2

Orgullosamente UAEM, 7 de los 10 ganadores del Premio Municipal de la Juventud Toluca



Pág. 8

Con la emisión de 145 Evaluaciones de Impacto Estatal (EVIE) durante 2025, el gobierno del Estado de México facilitó una inversión superior a los 19 mil 866 millones de pesos y la previsión de generar más de 42 mil empleos, en nuevos proyectos que contribuyen a la construcción de entornos urbanos óptimos y funcionales, con lo que se garantiza un desarrollo responsable para incrementar la calidad de vida de la ciudadanía mexiquense.

Carlos Maza Lara, Secretario de

Impulsó GEM 19,866 mdp de inversión en Edomex al agilizar las EVIE en 2025

Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui), aseguró que al otorgar la EVIE, la población es la principal beneficiaria porque se asegura que los proyectos solo se establezcan en sitios que puedan soportar y aprovechar el desarrollo, ya que cada

nueva inversión debe prevenir, mitigar y compensar los impactos urbanos, y así maximizar los beneficios sociales.

Las EVIES son el resultado de más de mil evaluaciones técnicas gestionadas y coordinadas con

transparencia por la Comisión de Impacto Estatal (Coime) ante diversas dependencias estatales, que analizan el impacto hídrico, ambiental, urbano, de movilidad y protección civil de cada proyecto para fortalecer su viabilidad y sostenibilidad.

El titular de la Sedui subrayó que, para el sector privado, la EVIE se ha transformado en una herramienta de confianza, derivado de la digitalización y simplificación del proceso técnico-administrativo, además de la asesoría y acompañamiento permanente de la Coime, lo que garantiza que la inversión en proyectos de alto impacto tenga la máxima certeza jurídica y cumplan con la normativa vigente.

(Foto Especial Portal)



PORTAL
Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca, Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Jueves 15 de enero de 2026,
Año 26, No. 7439

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
Esteban Rivera Rivera

Portal Liberación es una publicación de Esteban Rivera Rivera. Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitación de Título y Certificado de Licitación de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosm2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C.

Recuperan más de 2 mil litros de combustible robado en Acolman, pero se fugan huachicoleros

ORLANDO SALINAS
2 mil 390 litros de combustible recuperó la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM), en coordinación con la Guardia Nacional, los cuales estaban almacenados en contenedores y tambores dentro de dos vehículos abandonados en el municipio de Acolman.

cuatro contenedores de mil litros con gasolina.

En el segundo vehículo hallaron 11 tambores de 200 litros de los cuales uno estaba lleno con 100 litros, otro más al 20 por ciento de su capacidad y los restantes vacíos.

Las unidades, los contenedores y tambores fueron puestos a disposición del Ministerio Público, sin embargo, no hubo detenidos. Asimismo la zona está siendo inspeccionada para detectar una posible toma clandestina en el poliducto Tuxpan-Azcapotzalco.

(Foto: Especial Portal)



Ayuntamiento de Naucalpan va tras policías corruptos y pide al pueblo denunciar abusos de autoridad



ALICIA RIVERA
El alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya, informó que ya se inició una investigación penal contra los policías que intentaron extorsionar a un automovilista en Periférico Norte, además de que la Comisión de Honor y Justicia abrió una indagatoria administrativa para determinar la suspensión o remoción de los elementos involucrados.

En conferencia de prensa, el edil notificó la creación de la Policía Ética, un nuevo cuerpo conformado inicialmente por veinte elementos, cuya finalidad será erradicar prácticas de corrupción dentro de la corporación y responder de manera inmediata a denuncias ciudadanas. Para ello, invitó a la población a registrar el número de WhatsApp 55 2195 4160, donde podrán reportar actos irregulares o intentos de extorsión. Al recibir un aviso, la Unidad de Asuntos Internos acudirá de inmediato al punto señalado.

Sobre el caso específico de los policías sorprendidos cuando presuntamente extorsionaban a automovilistas en Periférico Norte, Montoya detalló que se tienen plenamente identificados a tres uniformados, aunque podrían ser más, ya que en los videos difundidos por medios de comunicación se observan otros elementos.

El alcalde informó que actual-

mente la corporación de Seguridad Pública cuenta con 2,068 elementos activos. En el último año se dieron de baja a 140 policías por distintas irregularidades y, en este momento, la Comisión de Honor y Justicia mantiene abiertos 110 procedimientos internos.

Montoya destacó que su administración está realizando una inversión "sin precedentes" en materia de seguridad pública, al destinar 300 millones de pesos adicionales respecto al gobierno anterior. Estos recursos, dijo, se reflejan en distintas estrategias que van desde la operación de las Redes Municipales de Seguridad Comunitaria (REMUS), equipadas con alarmas vecinales conectadas al C4, hasta la construcción del nuevo C4 Municipal, ubicado estratégicamente en Naucalpan Centro.

La inversión también se orienta al incremento salarial de los elementos, la adquisición de patrullas y drones, y la entrega de estímulos al desempeño, incluyendo una rifa de un vehículo entre policías que actúen con heroísmo o servicio destacado hacia la ciudadanía. "Estamos haciendo todo para que los elementos cuenten con las mejores condiciones laborales y no haya pretextos para cometer abusos de autoridad", afirmó el alcalde.

(Foto: Especial Portal)

MARTHA ROMERO

El gobierno municipal de Toluca finalizó el mantenimiento en el tanque El Calvario, considerado estratégico por surtir de agua a varias delegaciones de la capital mexiquense, mismas que serán abastecidas en breve, tras proceder al llenado.

Durante la conferencia de prensa La Toluqueña, el alcalde Ricardo Moreno Bastida destacó que más de 70 años de no recibir ninguna intervención conllevó la formación de grietas y fisuras, pero hoy el tanque se encuentra en perfectas condiciones, sellado y con recubrimiento de material especializado para evitar deterioro de las paredes internas.

Asimismo, reconoció el esfuerzo del personal técnico, ingenieros y trabajadores de la Dirección General de Obras Públicas y del Organismo Agua y Saneamiento de Toluca (OASyST), quienes realizaron las labores para garantizar un beneficio permanente y un servicio de mayor calidad, al tiempo que agradeció la comprensión y paciencia de la población durante las tareas.



El alcalde reafirmó su compromiso de gestionar los recursos

públicos en acciones preventivas y eficientes que aseguren una mayor

calidad y seguridad de la infraestructura hídrica para el bienestar de la población.

Por su parte, el director general de Obras Públicas, Maximino Bueno Gutiérrez, informó que las acciones de mantenimiento de los tanques Zopilocalco 1 y 2 en Santiago Miltepec, así como San Miguel

en Barrios Tradicionales, ya se encuentran concluidas.

Añadió que en los próximos días se realizarán diferentes intervenciones en la infraestructura para garantizar que el agua potable siga llegando a cada hogar.

(Foto: Especial Portal)

Permanente monitoreo y fomento a la salud entre comunidad de la UAEM



mexiquense.

Destacaron que los servicios están disponibles para toda la comunidad universitaria. Para ello, la DiSU envía invitaciones mediante el Sistema de Correspondencia Institucional (Sicoms) a los espacios académicos, los cuales seleccionan los servicios que requieren y establecen fechas y horarios para su realización.

Subrayaron que, a través de estas acciones, la Máxima Casa de Estudios mexiquense atiende las necesidades de salud física y mental de sus integrantes, promueve estilos de vida saludables y contribuye a la prevención de enfermedades y accidentes mediante el fortalecimiento de la cultura del autocuidado.

Finalmente, invitaron a los espacios académicos a acercarse a la DiSU para conocer la oferta de servicios y consolidar comunidades estudiantiles, docentes y administrativas sanas, lo que incide en un mejor rendimiento académico y en el desarrollo profesional.

Las instancias universitarias interesadas pueden consultar el catálogo de las Jornadas Integrales de Salud Universitaria en la plataforma digital institucional y obtener mayor información a través del Sicoms, así como en las páginas oficiales de la Secretaría de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad.

(Foto: Especial Portal)

Tlalnepantla condona pagos por suministro de agua al Teletón

ALICIA RIVERA

En una acción considerada histórica por su alcance social, el Cabildo de Tlalnepantla, encabezado por el presidente municipal Raciel Pérez, la medida responde a una política de inclusión y justicia social que busca respaldar a instituciones que atienden a sectores vulnerables. “La bonificación para la Fundación Teletón cuenta con la aprobación del Consejo Directivo del OPDM y representa una acción solidaria con una de las instituciones que ha apoyado por más de 25 años a personas en situación de vulnerabilidad, particularmente en Tlalnepantla”, señaló Pérez Cruz durante la sesión.

El acuerdo contempla la bonificación total de los adeudos correspondientes a ambos años, que ascienden a un millón 251 mil 021.81 pesos en 2024 y un millón 989 mil 593.50 pesos en 2025. El apoyo será aplicado al inmueble que la institución mantiene en Avenida Gustavo Baz 219, en San Pedro Barrientos, identificado con el número de predio 58179.



operativa del centro Teletón ubicado en el municipio.

Autoridades municipales destacaron que el beneficio no sólo representa un alivio económico para la institución, sino que fortalece su capacidad para brindar atención integral a niñas, niños y adolescentes con discapacidad, contribuyendo a que más familias accedan a servicios de rehabilitación y terapias especializadas.

El gobierno local subrayó que esta acción se enmarca en una estrategia más amplia de respaldo a programas sociales y reafirmó su compromiso con el bienestar de las infancias. “Esta alianza con la Fundación Teletón es un testimonio del compromiso de este gobierno con la inclusión y con quienes más lo necesitan”, concluyó el alcalde.

(Foto: Especial Portal)

Con el propósito de fomentar una cultura preventiva que proteja y fortalezca el bienestar integral de la comunidad estudiantil, docente y administrativa, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), a través de la Dirección de Salud Universitaria (DiSU), desarrolla las Jornadas Integrales de Salud Universitaria (JISU).

Las universitarias adscritas a la DiSU, Gloria Ángeles Ávila y Fabiola Karina Contreras Gómez, señalaron que estas jornadas acercan a la comunidad auriverde actividades virtuales y presenciales, entre ellas, pláticas, conferencias, talleres, capacitaciones y servicios médicos gratuitos como campañas de vacunación y módulos de salud. En ellas se abordan temas de nutrición, prevención de adicciones, terapia ocupacional, así como salud mental, sexual y reproductiva, física y bucal.

Explicaron que las JISU se realizan de manera colaborativa, con la participación de instituciones de salud pública como el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), el Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) y el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios (ISSEMyM), además de asociaciones civiles, personal médico y egresados de la Autónoma

MARTHA ROMERO
Los integrantes de la comisión de Procuración y Administración de Justicia aprobaron la expedición de la Ley para Prevenir, Atender y Combatir los Delitos en materia de Extorsión y Delitos Vinculados del Estado de México, propuesta por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

La iniciativa contempla que esta ley regule de manera integral la prevención, persecución y sanción del delito de extorsión y de otros delitos vinculados, ello con el fin de fortalecer las acciones institucionales para su erradicación.

La propuesta que incluye modificaciones al Código Penal y a la Ley de la Fiscalía General de Justicia, ambos del Estado de México, tiene como objetivo fortalecer la seguridad, la integridad y el patrimonio de las personas, situando a la víctima en el centro de la acción del Estado y promoviendo el bienestar social mediante un enfoque jurídico integral que articule la prevención, la protección y el combate efectivo del delito de extorsión, en consonancia con los estándares nacionales y bajo un enfoque transversal de derechos humanos.

El documento señala que la nueva normatividad busca regular de manera integral los aspectos preventivos y de colaboración, priorizando el interés superior de las personas conforme al principio pro persona establecido en la Constitución General de la Repú-

Congreso a un paso de concretar Ley contra extorsiones en Edomex



blica.

Lo anterior obliga a las instituciones de seguridad y a los órganos de procuración y administración de justicia a actuar de acuerdo con los principios, directrices y obligaciones del modelo nacional, coordinando su accionar

con las autoridades de los tres órdenes de gobierno para implementar una estrategia conjunta eficaz que genere resultados concretos en beneficio de la sociedad.

También propone la creación del Consejo Estatal para Prevenir, Atender y Combatir la Extorsión y

Delitos Vinculados como un órgano colegiado permanente que permita la concertación, seguimiento y evaluación de las políticas públicas en la materia.

Prevé el fortalecimiento de los mecanismos de atención, orientación y canalización de denuncias,

por lo que la Secretaría de Seguridad del Estado de México (SSEM) contará con un Centro Estatal de Atención a Denuncias por el Delito de Extorsión, así como la implementación de una Estrategia Estatal para Prevenir y Combatir la Extorsión y Delitos Vinculados, como ejes operativos fundamentales para inhibir la comisión del delito, reducir la cifra negra y generar condiciones de confianza institucional.

Propone la creación de la Fiscalía Central Especializada en Combate a los Delitos de Extorsión, Delitos Vinculados y Secuestro, cuyo personal deberá ser capacitado y evaluado, y contará con los certificados y la especialización requerida en materia de extorsión, o secuestro, según corresponda, de conformidad con los criterios que establezca el Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Además, con la entrada en vigor de la Ley General para Prevenir, Investigar y Sancionar los Delitos en Materia de Extorsión, las conductas previstas como delito contra el consumo quedarán integradas dentro del tipo penal de extorsión que ya rige a nivel nacional.

(Foto: Especial Portal)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Gobernadora con diputados.
- » Hoy con periodistas.
- » PRI casi pierde registro: IMM.

Muy activa inicia el año la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien recientemente se reunió con todos los alcaldes del estado y ayer con legisladores locales, sin importar el color de su origen partidista. Le falta reunirse con los diputados federales y con los senadores mexiquenses de todos los partidos. No dudamos que asista el panista Enrique Vargas del Villar, pero ¿Acudiría la presidenta estatal del PRI, Cristina Ruiz Sandival? Por cierto, esta mañana sostendrá un encuentro con la fuente que cubre sus actividades. Inicia el 2026 con todo, sin dejar nada la Jefa Política en el estado. Otros deberían seguir su ejemplo ... NOTAS CORTAS: Al inicio de este 2026, el Gobierno de Naucalpan avanza en beneficio de las comunidades, aseguró el presi-

dente municipal, Isaac Montoya Márquez a la vez que destacó el tema de la recaudación histórica en predial y agua, que permitirá dar continuidad a las obras, se presentó la Policía Ética que acompañará y vigilará el actuar de Tránsito e infracciones, y el cierre del 2025 con la incidencia delictiva a la baja, como la reducción en delitos de alto impacto en un 35.8%, que en comparación del 2024, a la fecha se han registrado 2,037 delitos menos. Esto durante la primera de sus conferencias de prensa del año. Le preguntamos sobre el posicionamiento del PRI mexiquense que preside la también naucalpense Cristina Ruiz Sandoval y respondió que ese partido está a punto de perder el registro, que tiene un bajo porcentaje y sus opiniones "ahí se van a quedar". A nuestra pregunta sobre las encuestas que lo colocan como el mejor evaluado en el Valle de México y uno de los más altos en la entidad, comentó que se debe a los resultados y que él recorre las

calles, colonias y comunidades contactando directamente a los naucalpenses ... Y hablando de ediles bien evaluados por la ciudadanía, como el también morenista Ricardo Moreno Bastida, recibió a su homólogo de García, del bello Nuevo León, Manuel Guerra Cavazos, quien vino a pagar la apuesta de donar 10 sillas de ruedas a personas discapacitadas que las necesitan y el propio alcalde toluateño entregó 5 abonos (boletos, pues) para niños para entrar al estadio Nemesio Diez ("Bombonera", pa' la raza) para todo el torneo de clausura 2026. Estuvo presente la presidenta del DIF municipal, Rocío Pegueros Velázquez. El municipio neoleón dijó con su feo acento norteño que agradecía el cálido recibimiento de Toluca para cumplir, "como buen tigre", y entregar las sillas de ruedas pensadas principalmente para niños y jóvenes que lo requieran; además, explicó que la carne asada se llevará a cabo como parte de este arreglo de amistad y camaradería futbolera. Finalmente, se hizo, por fin, "la carnita asada" en la mismísima casa de los Diablos Rojos del Toluca. Desde que éste humilde "escribidor" vive en el Edomex, jamás vio un ambiente de camaradería

entre dos presidentes municipales de distintos estados y, sobre todo, de diferentes partidos políticos ... Por cierto, en la misma mañana, Ricardo Moreno informó que finalizó el mantenimiento en el tanque El Calvario, considerado como una infraestructura estratégica que surte de agua a varias delegaciones de la capital mexiquense. Ya urgía ... La presidenta estatal de Morena, Luz Ma. Hernández se reunió recientemente no con la prensa, sino con una "élite" de comunicadores tolucos, una escasa y poco representativa parte de los medios, mientras el líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello y la presidenta del PRI mexiquense, sí se reunieron con todos los periodistas ... La diputada local de Morena, Paola Jiménez Hernández, a través de su programa social y tarjeta denominado "La JeFA", firmó un convenio más con Yadah Ópticas, "donde tendrás un 15% de descuento en pago en efectivo y un 10% en pago con tarjeta", informó ¡Aprovechen! ... Este medio día sesionará el Congreso del Estado de México en lo que es ya su Quinto Periodo Extraordinario de Sesiones ... Cada vez se nota más la presencia del ex dirigente del SMSEM y actual líder estatal del Movimiento

Territorial del PRI, Roberto Sánchez Pompa, en la región y distritos electorales de Tenancingo. No lo pierdan de vista ... Con el objetivo de construir una Ley del Mezcal del Estado de México que dé voz a los productores locales, el Diputado Local Héctor Raúl García González, del PVEM, convocó a una mesa de trabajo llevada a cabo en las instalaciones del Centro de Estudios Universitarios UAEMéx de Tenancingo. Participaron académicos y funcionarios del Instituto de Investigación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México y cerca de cien productores de mezcal de los quince municipios mexiquenses que recibieron la denominación de origen de esta bebida en pasado 12 de noviembre de 2025 (Almoloya de Alquisiras, Amatepec, Coatepec Harinas, Ixtapan de la Sal, Luvianos, Malinalco, Ocuilán, Sultepec, Tejupilco, Tenancingo, Tlatlaya, Tonatico, Villa Guerrero, Zacualpan y Zumpahuacán) ... Ánimo raza, ya casi es fin de semana ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com. Síguenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com

Coordinación entre GEM y el Congreso implica mejor calidad de vida a mexiquenses: gobernadora Delfina Gómez

Al encabezar el Encuentro con Diputadas, Diputados y Diputados Locales del Estado de México 2026, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez llamó a la LXII Legislatura mexiquense a mantener una coordinación institucional que permita consolidar proyectos estratégicos y garantizar beneficios directos para las familias mexiquenses durante 2026.

"Reitero nuestra disposición al diálogo y al trabajo en equipo para que los acuerdos se traduzcan en resultados para la gente. Desde el gobierno del Estado de México seguiremos sumando esfuerzos para que los programas y acciones lleguen a todos los rincones de la entidad", expresó la mandataria estatal.

Durante el encuentro, la gobernadora reconoció el trabajo plural y responsable del Congreso local y subrayó que el servicio público exige colocar al pueblo en el centro de las decisiones, privilegiar el trabajo en territorio y responder con sensibilidad social a las necesidades de una entidad diversa y con amplios contrastes.

Asimismo, destacó que gracias a la coordinación entre los poderes Ejecutivo y Legislativo se aprobó en tiempo y forma el Paquete Fiscal 2026, lo que permitirá al gobierno del Estado ejecutar los programas, obras y acciones previstos en el Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029, bajo una política de gasto responsable, sin contratación de deuda y con un enfoque centrado

en el bienestar social.

Precisó que el Presupuesto de Egresos 2026 destina 54 por ciento del gasto total a la política social, con un incremento del 13% en programas sociales, lo que amplía los apoyos a mujeres, personas adultas mayores, pueblos originarios, personas con discapacidad y otros sectores prioritarios, además de fortalecer proyectos estratégicos y acciones en materia de seguridad.

Por su parte, Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno, reconoció el clima de diálogo institucional y pluralidad política que distingue al Estado de México, e informó que durante el primer año legislativo se aprobaron 93 de 102 iniciativas presentadas por la gober-



nadora, y 42 de 47 en el periodo en curso, reflejo de una relación productiva entre poderes.

En tanto, Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política de la LXII Legislatura, expresó la disposición de

las distintas fuerzas políticas para continuar trabajando de manera conjunta.

Al encuentro asistieron la totalidad de las y los integrantes del Congreso local.

(Foto: Especial Portal)

L/ MARTHA ROMERO
legisladores de las bancadas de todos los partidos del Estado de México reconocieron la voluntad del gobierno encabezado por la maestra Delfina Gómez Álvarez para impulsar diversos proyectos a favor de la ciudadanía, y adelantaron que hay más iniciativas propuestas por la mandataria estatal para impulsar en el congreso mexiquense.

La reunión a la que fueron convocados le, las y los legisladores de las diversas fracciones parlamentarias que integran la LXII Legislatura del Estado de México tuvo lugar en Palacio de Gobierno y se llevó a cabo a poco más de dos semanas de iniciar el cuarto periodo ordinario de sesiones del segundo año legislativo.

En este contexto, el diputado Francisco Vázquez Rodríguez, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador del grupo parlamentario de Morena, dio a conocer que la gobernadora les pidió tener coordinación con los presidentes municipales en temas como la prestación de servicios públicos y de salud, además de que el presupuesto que les ha sido asignado lo ejerzan en programas que no existan a nivel federal ni estatal.

Adelantó que su bancada trae alrededor de 80 iniciativas que serán presentadas en el próximo periodo ordinario de sesiones y los temas serán definidos en la reunión plenaria que se espera se desarrolle la próxima semana, pues hay la intención de rescatar algunas propuestas que quedaron pendientes, que suman alrededor de 120 y que son de todas las bancadas.

Reconocen diputados de todas las bancadas voluntad del GEM para trabajar con el Legislativo



Mientras que a nombre de la bancada de Movimiento Ciudadano, la legisladora Ruth Salinas Reyes mencionó que la jefa del ejecutivo estatal les adelantó algunos proyectos que tiene en puerta el gobierno estatal, que sea una legislatura aún más productiva y que haya responsabilidad entre los tres órdenes de gobierno.

Indicó que también hablaron sobre el paquete de iniciativas que en materia de seguridad presentó la gobernadora y que se espera sean aprobadas en el periodo extraordinario de sesiones, además de que seguirán respaldando las propuestas que beneficie al Estado de México para que salga del bache en diversos temas que le aquejan.

Por su parte, el diputado José Alberto Couttolenc Buentello, coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista de Mé-

xico (PVEM) manifestó que la reunión fue para dar a conocer lo que el Congreso Mexiquense ha venido realizando en el año pasado.

Añadió que su bancada tiene clara la ruta a seguir y las iniciativas que van a presentar en el próximo periodo ordinario para continuar con su trabajo legislativo, además de que continuarán impulsando temas como los relacionados a la seguridad y el combate a la extorsión.

Mientras que el legislador Pablo Fernández de Cevallos González, coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) indicó que la solicitud es que siga prevaleciendo el diálogo y la comunicación entre ambos poderes, además de un agradecimiento por el respeto que han tenido al interior del Congreso Mexiquense.

Resaltó que el día de mañana, en el quinto periodo extraordinario,

van a tratar cuatro temas que son el combate a la extorsión, la desaparición forzada de personas, al sistema estatal de seguridad y una reforma Constitucional.

El coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el diputado Omar Ortega Álvarez, refirió que fue una reunión de agradecimiento y reconocimiento entre los poderes por el trabajo legislativo realizado, además de la solicitud de la gobernadora de acompañar las políticas públicas que beneficien a los mexiquenses.

Entre los temas que trataron, dijo, estuvieron los de obra pública, movilidad, salud, programas sociales y seguridad, así como el acompañamiento entre los dos poderes para continuar trabajando como hasta el momento.

Finalmente, el legislador Elías Rescalá Jiménez, coordinador de la

fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), indicó que el tema fundamental que trataron fue el de la coordinación y diálogo que ha habido al interior del Congreso Mexiquense, así como entre los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial.

Resaltó que su grupo parlamentario siempre ha estado abierto al diálogo, además de que varias de las propuestas que en materia de seguridad realizadas ya están sobre la mesa y están siendo aceptadas por el gobierno estatal, como el hecho de que los policías estatales y municipales puedan recibir denuncias para ser coadyuvantes con el ministerio público.

Cabe señalar que en lo que va del actual Congreso Mexiquense, sus integrantes han avalado 137 de las 150 iniciativas que la gobernadora Delfina Gómez Álvarez ha enviado para su estudio y análisis.

Además, este jueves, en su quinto periodo extraordinario de sesiones, serán puestas a consideración del Pleno otras cinco iniciativas en materia de seguridad pública, búsqueda, localización, identificación y esclarecimiento de hechos vinculados con personas desaparecidas o no localizadas en la entidad, así como el combate a la extorsión y delitos vinculados.

(Foto: Especial Portal)

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo descartó una ruptura de relaciones comerciales con Estados Unidos, ante las declaraciones del presidente Donald Trump, que ha amagado con no renovar el T-Mec.

"Estoy convencida de que va a seguir la relación comercial con Estados Unidos", sostuvo durante la conferencia mañanera de este miércoles en el Salón de Tesorería del Palacio Nacional.

La presidenta manifestó que los principales defensores de este tratado son empresarios estadounidenses, quienes reconocen las virtudes de este marco legal lucrativo.

"Quienes más defienden el tratado, son los empresarios estadounidenses [...] Por supuesto, México también. ¿Por qué? Porque hay una integración muy grande. Ellos tienen muchísimas plantas de producción, no sólo de autos, sino de muchísimos temas. Recientemente compraron una empresa de transformadores en México por un monto muy significativo, quiere decir que hay confianza en el país", aseguró.

A su vez, recordó que durante el cierre de un puente en la frontera de Ciudad Juárez durante alrededor de dos días por conflictos agrícolas, los productores estadounidenses entraron en desesperación, "las llamadas

Quienes más defienden el T-Mec son empresarios de EU, afirma Sheinbaum; no descarta reunión con Donald Trump

desde Estados Unidos al secretario de economía, al secretario de relaciones exteriores de que se abriera la frontera porque estaban viendo afectadas ya muchas áreas".

En cuanto a las declaraciones del magnate investido con la presidencia estadounidense, quien consideró "intrascendente" al T-Mec, la doctora Sheinbaum sostuvo "no voy a entrar en debate".

A su vez, postuló una posible reunión personal con Trump, quien está a unos días de cumplir dos años de gobierno; sin embargo, estaría por concretarse.

"Yo esperaría a que pasará el 20 de enero, que yo supongo que va a estar muy ocupado", manifestó, pues en tal fecha cumplirá un año de gestión.

Cabe destacar que, ante los amagos del estadounidense, recientemente el ministro canadiense, Mark Carney, entabló diálogo con



el gobierno chino respecto a una posible ruptura de la relación con Estados Unidos; no obstante, desde

su primera administración, Donald Trump se mostró más interesado en mantener un tratado comercial

bilateral entre México y su gobierno, rechazando el T-Mec, siendo el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador quien lo convenció para mantener el nexo entre los tres gobiernos.

En tanto, este año se discutirá la continuidad del contrato que sienta las bases de la relación comercial entre los tres países de Norteamérica, ante lo que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, ha mostrado optimismo, al considerar que de querer romper relaciones, sus pares estadounidenses se habrían rehusado al diálogo.

(Foto: presidencia)

Ningún sector poblacional del Edomex abandonado con estrategia integral de bienestar de la gobernadora

Durante 2025, el gobierno del Estado de México fortaleció una política de bienestar integral al acercar apoyos económicos, alimentarios, servicios jurídicos y acciones de protección animal a millones de mexiquenses, especialmente en comunidades con mayor rezago.

A lo largo del año, más de un millón de hogares recibieron algún tipo de apoyo social a través de los programas que opera la Secretaría de Bienestar. Destaca Mujeres con Bienestar, que benefició a 650 mil mexiquenses, quienes además de recibir 2 mil 500 pesos bimestrales, accedieron a servicios de salud, asesoría jurídica y apoyos para la conclusión de estudios. Para ampliar su cobertura, en 2026 el número de beneficiarias aumentará a 700 mil.



En materia alimentaria, el programa Alimentación para el Bienestar entregó más de 2.6 millones de despensas a 578 mil mujeres de 50 a 64 años en condición de pobreza y pobreza extrema. A estas acciones se suman las canastas alimentarias otorgadas a más de 11 mil niñas y niños de pueblos originarios, mediante el programa Niñez Indígena

con Bienestar.

Asimismo, el programa Servir para el Bienestar entregó apoyos funcionales que mejoraron la calidad de vida de más de 3 mil 700 personas con discapacidad motriz.

Como parte de la estrategia de justicia social, las Caravanas Itinerantes por la Justicia Social, operadas por la Consejería Jurídica, beneficiaron a 295 mil personas al acercar 125 trámites y servicios gratuitos o con descuentos, lo que representó un ahorro conjunto de 236.8 millones de pesos. En estas jornadas se realizaron más de 843 mil trámites, entre ellos 17 mil 238 testamentos gratuitos y 205 mil copias certificadas del Registro Civil, sin que la población tuviera que trasladarse a centros administrativos.

El bienestar integral incluyó también la protección de los seres sintientes. Durante 2025, la Cepanaf realizó 4 mil 274 esterilizaciones, aplicó más de 7 mil 500 dosis de desparasitación, brindó 2 mil 670 consultas veterinarias y rescató a 624 animales en situación de maltrato, de los cuales 233 fueron adoptados. Además, se entregaron más de 3 mil bultos de alimento y se realizaron Caravanas por el Bienestar Animal en distintos municipios.

(Foto: Especial Portal)

Llama DGA a alcaldes y legisladores federales y locales del Edomex a reforzar la coordinación institucional



con todas las fuerzas políticas, el trabajo en equipo para desarrollar proyectos de infraestructura, agua, estrategias de seguridad, de programas sociales y de salud.

Con diputadas, diputados y diputados locales se revisó la agenda y agradeció que 93 iniciativas enviadas por el Ejecutivo Estatal fueron aprobadas por el Congreso Mexiquense, lo que ha permitido avanzar en proyectos en beneficio de la ciudadanía mexiquense.

En su encuentro con diputadas y diputados federales mexiquenses de la LXVI Legislatura federal, la gobernadora Delfina Gómez destacó que "La transformación que hoy vive el Estado de México es resultado de la participación de los tres poderes. El diálogo constructivo nos permite seguir trabajando de manera corresponsable, para seguir transformando positivamente al Estado de México".

En reuniones inéditas, la mandataria estatal destacó la gobernabilidad histórica que se tiene en el Estado de México

(Foto: Especial Portal)



El gobierno que encabeza la maestra Delfina Gómez Álvarez hizo entrega de la segunda etapa de construcción de la Universidad Intercultural del Estado de México, ubicada en el municipio de Xonacatlán, la cual amplía la cobertura y mejora la infraestructura de la educación superior en la entidad.

Los trabajos, que implican más de 29.9 millones de pesos de inversión, incluyeron la construcción y habilitación de espacios, áreas de



Concluye GEM 2^a etapa de la construcción de Universidad Intercultural del Edomex en Xonacatlán

apoyo y servicios, así como el mejoramiento de la infraestructura acorde a las necesidades de una educación intercultural, que responda a la diversidad social y cultural de la región.

En la entrega, el Secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Miguel Ángel Hernández Espejel, destacó que la educación superior en el Estado de México continúa transformándose con más espacios y mejores oportunidades, a fin de garantizar condiciones dignas para la formación académica de las y los jóvenes.

Hernández Espejel indicó que esta segunda etapa beneficia a más de 200 estudiantes, al contar con espacios educativos adecuados para fortalecer sus actividades académicas, administrativas y de vinculación comunitaria como lo establece la Nueva Escuela Mexicana.

Finalmente, el titular de la SECTI hizo énfasis en la importancia de impulsar este tipo de obras, particularmente en municipios con alta presencia de población joven como Xonacatlán; con ello, el gobierno del Estado de México refrenda su compromiso con una formación integral que permita a las y los mexiquenses desarrollarse académica y profesionalmente sin tener que abandonar sus comunidades.

(Foto: Especial Portal)



Se suma el Edomex a 'Maratones de Lectura' para celebrar un siglo de educación secundaria en México

El Estado de México se sumó a los 'Maratones de Lectura' por la celebración de los 100 años de la educación secundaria en el país, con la participación de cerca de medio millón de estudiantes, como parte de una jornada orientada a fortalecer el derecho a la educación y el hábito lector en las escuelas.

El Secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Miguel Ángel Hernández Espejel, señaló que se refuerza la coordinación entre el gobierno de México, encabezado por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, y el gobierno del Estado de México a cargo de la maestra Delfina Gómez Álvarez, mujeres que han puesto a la educación en el centro de la política pública para garantizar que cada vez más adolescentes continúen y concluyan sus estudios de secundaria.

Al encabezar la jornada en Xonacatlán, donde visitó la Escuela Secundaria 'Gustavo A. Víncencio', compartió con alumnas

y alumnos un fragmento de 'El libro salvaje', de Juan Villoro, sumándose a esta iniciativa impulsada a nivel nacional por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

Los 'Maratones de Lectura' se desarrollaron de manera simultánea en 2 mil 588 escuelas secundarias del Subsistema Educativo Estatal, en sus modalidades de secundarias generales, técnicas y telesecundarias, con la participación de 498,622 alumnas y alumnos, así como docentes, directivos, madres y padres de familia.

En el marco de la conmemoración por los 100 años de la educación secundaria en México, el Titular de la SECTI refrendó el compromiso de la entidad por continuar el fortalecimiento de este nivel educativo, donde el ciclo escolar pasado la cobertura se incrementó de 94.7 a 95.4%, mientras que el porcentaje de estudiantes que concluyen este nivel pasó de 93.2 a 94.1%.

(Foto: Especial Portal)



CONVOCATORIA
13º CONCURSO DE CUENTO INFANTIL

CONSULTA LAS BASES
• vigencia al 31 de enero de 2026 •

Secretaría de Identidad y Cultura
ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA
2025 - 2029

PARA MAYOR INFORMACIÓN:
Teléfono. (722)4811812 ext. 19340
correo: dfe_dpublicaciones@uaemex.mx

Universidad Autónoma del Estado de México

CONVOCATORIA
13º CONCURSO DE CUENTO INFANTIL

CONSULTA LAS BASES
• vigencia al 31 de enero de 2026 •

Secretaría de Identidad y Cultura
ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA
2025 - 2029

PARA MAYOR INFORMACIÓN:
Teléfono. (722)4811812 ext. 19340
correo: dfe_dpublicaciones@uaemex.mx

Siete integrantes de la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) fueron distinguidos con el Premio Municipal de la Juventud 2025, reconocimiento que exalta el talento, liderazgo y contribución social de las juventudes toluqueñas.

Durante la conferencia de prensa 'La Toluqueña', encabezada por el presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, se presentaron a las y los 10 ganadores de este galardón. De ellos, siete pertenecen a la comunidad verde y oro, a quienes se reconoció su determinación, esfuerzo, constancia y dedicación, cualidades que impulsan el desarrollo personal, juvenil y comunitario.

En representación de las y los premiados, Karen Alondra Guerrero

Orgullosamente UAEM, 7 de los 10 ganadores del Premio Municipal de la Juventud Toluca

Borboa, estudiante del Plantel 'Dr. Ángel Ma. Garibay K.' de la Escuela Preparatoria de la UAEMex, afirmó que el reconocimiento implica un compromiso para continuar trabajando por metas personales y cambios positivos en la sociedad.

"Veo a jóvenes que tenemos voz y valor. Fortalecer el desarrollo integral de las juventudes toluqueñas es una responsabilidad que ahora tenemos y que debemos impulsar con acciones y sueños cumplidos", expresó ante la diputada local y presidenta

de la Comisión de la Juventud y el Deporte del Congreso del Estado de México, Alejandra Figueroa Adame.

El Premio Municipal de la Juventud 2025 tiene como finalidad visibilizar el talento juvenil y motivar a más jóvenes a perseguir sus metas. En esta edición se otorgó en cuatro categorías: Trayectoria Académica, Democracia y Cultura Política, Labor Social y Ambiental e Influencia Social Positiva.

Las personas acreedoras al Premio Municipal de la Juventud 2025



integrantes de la comunidad de la UAEMex son: en la categoría Democracia y Cultura Política, Ángel Abishai Gómez Tagle Rojas, de la Facultad de Arquitectura y Diseño, y Gabriel Antonio Reyes García, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales.

En Labor Social y Ambiental, Issac López Martínez, del Plantel 'Cuauhtémoc' de la Escuela Preparatoria, y Victoria González Herrera, de la Facultad de Antropología.

En tanto, en Influencia Social Positiva, el ganador fue Christopher Santos Mancilla, del Instituto Técnico, Administrativo y Humanístico de Toluca, incorporado a la UAE-Mex.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria
de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
8 a 19 h
Sábados
9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
7 a 17 h
Viernes
7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
8 a 20 h
Sábados
9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
14 a 19 h
Miércoles, jueves
y viernes
9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
8 a 20 h
Sábados
9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
8 a 20 h
Sábados
9 a 13 h

AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
8 a 19 h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular
• PCR COVID
• PCR COVID-Influenza
• Prueba rápida COVID - Influenza
• PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
7:30 a 19 h
Sábado
8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)
Lunes a viernes
8 a 10 h

SEV

Agenda en:
citascms.uaemex.mx

722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140

